

Capitale Verte Européenne 2022

European Green Capital 2022



En 2022, Grenoble a été élue Capitale Verte de l'Europe. Attribuée par la Commission européenne, cette distinction est remise aux villes de plus de 100 000 habitantes et habitants engagées dans les transitions sociales et environnementales.

Le territoire grenoblois se distingue notamment par ses actions contre le changement climatique : gestion durable des espaces verts, développement des transports doux, performance énergétique des bâtiments publics... Il s'engage aussi à lutter contre la pollution, préserver la biodiversité et la qualité de l'eau.

Grenoble Capitale Verte de l'Europe est un projet collectif, porté par la Ville de Grenoble, Grenoble Alpes Métropole, le Département de l'Isère ainsi que plus de 200 partenaires publics et privés, dont l'Université Grenoble Alpes et les Parcs naturels régionaux, des associations, des entreprises, des citoyennes et citoyens.

Ce titre encourage le territoire à accélérer ses actions en matière de transition pour un futur plus juste et respirable. Face aux défis climatiques et environnementaux, Grenoble continue ainsi d'agir en pionnière. Fidèle à sa tradition d'innovation et d'ouverture, elle rehausse ses ambitions en matière de qualité de vie et de respect de l'environnement.

In 2022, Grenoble won the title of European Green Capital. This distinction is awarded by the European Commission to cities with more than 100,000 inhabitants that are committed to social and environmental transitions.

Our region particularly stands out for its actions against climate change: sustainable management of green spaces, development of soft mobility, energy efficiency in public buildings... It is also committed to fighting pollution, preserving biodiversity, and maintaining water quality.

Grenoble European Green Capital is a unifying project supported by the City of Grenoble, Grenoble-Alpes Métropole, the Isère Department, and more than 200 public and private partners, including Grenoble Alpes University, regional natural parks, associations, businesses, and citizens.

This title encourages the region to accelerate its transition efforts towards a fairer and more breathable future. In the face of climate and environmental challenges, Grenoble continues to act as a pioneer. Staying true to its tradition of innovation and openness, it is raising its ambitions in terms of quality of life and respect of the environment.



Bivouac à la Bastille : un bivouac d'exception, avec des constructions expérimentales, a été installé pendant plusieurs mois juste au-dessus de la ville, pour favoriser un accès sensible et respectueux à la montagne pour toutes et tous.
© Alan Fischer, Ville de Grenoble
Bivouac at the Bastille: an exceptional bivouac with experimental constructions was installed for several months just above the city, to promote a sensitive and respectful access to the mountain for everyone.
© Alan Fischer, City of Grenoble



Les plantations de vivaces, l'aménagement d'hôtels à insectes, le fleurissement des jardins partagés... favorisent la biodiversité en ville.
© Jean-Sébastien Faure, Ville de Grenoble
The planting of perennials, the installation of insect hotels, and the flowering of community gardens... all promote biodiversity in the city.
© Jean-Sébastien Faure, City of Grenoble



Chronovélos : un réseau d'itinéraires directs, confortables et sécurisés pour les cyclistes, qui se développe à travers la métropole de Grenoble.
© Jean-Sébastien Faure, Ville de Grenoble
Chronovélos: a network of direct, comfortable, and safe routes for cyclists, developing throughout the Grenoble metropolitan area.
© Jean-Sébastien Faure, City of Grenoble



La soirée de clôture de l'année Capitale Verte a eu lieu le 10 décembre 2022, au Marché d'Intérêt National.
© Auriane Pollet, Ville de Grenoble
The closing event of Grenoble's Green Capital Year took place on December 10, 2022, at the National Interest Market.
© Auriane Pollet, City of Grenoble